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Депутаты-коммунисты 
провели 

приём гражДан
1 декабря в помещении Чувашского рескома 

кпрФ состоялась встреча депутата государ-
ственной Думы и.а. Филатовой и депутата го-
сударственного совета Чувашской республики 
а.м. андреева с избирателями, после которой 
депутаты провели приём граждан.

Большинство вопросов касалось QR-кодов. 
А.М. Андреев озвучил позицию КПРФ – пар-
тия против принудительной вакцинации и вве-

дения QR-кодов. На имя И.А. Филатовой поступило 
более 60 тысяч обращений из различных регионов 
страны, свидетельствующих об отрицательном от-
ношении людей к QR-кодам. Позиция населения бу-
дет использована Центральным Комитетом КПРФ и 
фракцией КПРФ в Госдуме при обсуждении данного 
вопроса российским парламентом в декабре.

От группы активистов поступило коллективное 
обращение, связанное со строительством агропар-
ка в Цивильском районе. А.М. Андреев рассказал, 
какая там складывается ситуация на сегодняшний 
день и что суд оценивает законность принятых ре-
шений.

Людей беспокоят вопросы создания особой эко-
номической зоны в Новочебоксарске, возведения 
мемориала в Козловском районе за счёт бюджетных 
средств, строительства школ в Кугесях и Больших 
Карачурах Чебоксарского района, благоустройства 
набережной в Мариинском Посаде и обеспечения 
коммуникациями земельных участков, предостав-
ленных многодетным семьям. Один заявитель пред-
ложил властям вернуть помещения, изъятые у раз-
личных общественных формирований, в том числе у 
станций юных техников. Не остались без внимания 
людей и распродажа помещений аптек ГУП «Фарма-
ция», незаконная добыча песка при строительстве 
автодороги М-12 на землях сельхозназначения в 
Шумерлинском, Ибресинском и Порецком районах 
без соответствующих лицензий и разрешений. Так-
же активистов волнуют проблемы экологии (в Чебок-
сарском районе окружающую среду загрязняют 11 
асфальто-бетонных заводов) и ПЦР-тестирование 
детей в Чебоксарских школах. 

Всем заявителям депутатами были даны исчер-
пывающие разъяснения. Часть заявлений принята в 
работу.

пресс-служба Чувашского рескома кпрФ.

к 85-летию Сталинской конституции и 80-ле-
тию контрнаступления советских войск под 
Москвой коммунисты Алатырского райко-

ма КПРФ организовали автопробег. Автомоби-
ли с красными флагами побывали в посёлке 
Первомайский и селе Старые Айбеси. Как по-
яснил первый секретарь райкома партии А.И. 
Душенков, ещё одной целью автопробега была 
активизация работы по военно-патриотическо-
му воспитанию молодёжи.

пресс-служба Чувашского рескома кпрФ.

на пленарном заседании государственной 
Думы рФ лидер Цк кпрФ геннадий Зюганов  
жёстко прошёлся по губернатору Брянской 
области Богомазу. он потребовал от генпро-
курора игоря краснова «тщательно разо-
браться с человеком, который украл голоса и 
не хочет отвечать за это».

параллельно, пишут «Новости Брянска», 
Зюганов затронул ещё одну тему. Он по-
разился заработку семейной четы Богома-

зов и бизнес-хватке его супруги Ольги. 
– Вместе с супругой уже якобы заработали 

больше миллиарда. Я не знаю других супруг гу-
бернаторов, которые имели бы такие деньги. Да-
вайте разберёмся, – заявил Геннадий Зюганов.

Годовой доход первой леди Брянщины в ми-
нувшем году составил 978 миллионов 788 ты-
сяч рублей, а для того, чтобы отразить в отчёте 
общее количество земельных участков, принад-
лежащих или находящихся в различных правах 
собственности у Ольги Богомаз, потребовалось 
40 страниц формата A4. Всё это позволило ей в 
шестой раз занять первую строчку в рейтинге са-
мых богатых супругов губернаторов.

Зюганова поразил почти миллиардный доход 
супруги брянского губернатора Богомаза

Коммунисты Алатырского района провели автопробег

            Кустовые совещания партактива

впервые за последние 
десятилетия прервана за-
висшая пауза. на базе Баты-
ревского райкома кпрФ Чу-
вашским рескомом партии 
проведено выездное кусто-
вое совещание партийно-
го актива. его участниками 
также стали представители 
Яльчикского, Шемуршинско-
го, алатырского и канашских 
райкома  и горкома партии.

участники семинара-прак-
тикума обсудили доклад 
первого секретаря Баты-

ревского райкома КПРФ Н.В. 
Селиванова «О формах и ме-
тодах работы Батыревского 

райкома КПРФ по активизации 
деятельности коммунистов 
и их сторонников в условиях 
современных реалий». Акту-
альность темы бала значи-
тельно обогощена участием в 
мероприятии депутата Госу-
дарственной Думы И.А. Фила-
товой. Своим выступлением 
на семинаре она значительно 
расширила перечень безот-
лагательных партийных дел. 
Кроме того, ответила на мно-
жество вопросов.

По предложению первого 
секретаря Чувашского реско-
ма КПРФ А.М. Андреева участ-
никами единодушно было 

поддержана акция против си-
лового введения QR-кодов и 
защиты патриотов от полити-
ческого давления и репрессий.  

Семинар открыл и вёл пер-
вый секретарь Батыревского 
райкома КПРФ Н.В. Селива-
нов. Подводя итоги, он конкре-
тизировал партийную работу 
на текущий момент. 

Батыревский райком 
кпрФ.   

От редакции. Подобное 
совещание состоялось и на 
базе Ядринского райкома 
КПРФ. В его работе участво-
вали представители Красно-
четайского, Моргаушского, 
Аликовского и Красноармей-
ского райкомов КПРФ. Как 
уточнил первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ 
А.М. Андреев, по пути они 
вместе с депутатом Государ-
ственной Думы И.А. Филато-
вой побывали в деревне Боль-
шие Токшики Моргаушского 
района, где местные жители 
страдают от отсутствия 
воды. Летом они пользуют-
ся колодцами, а когда насту-
пают морозы, топят снег. 
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Ещё в сентябре властям были отправлены со-
ответствующие депутатские запросы. Име-
ется представление прокуратуры. Но до сих 
пор дело не сдвинулось с мёртвой точки. Жи-
тели деревни также жалуются на отсутствие 
нормальной дороги: «по колено в грязи ходим». 
И.А. Филатова взяла ситуацию на контроль.

В тему
Проблема водоснабжения обсуждена на «кру-

глом столе» в Доме правительства республики и 
на заседании профильного комитета Госсовета 
Чувашии. Было отмечено, что качественной пи-
тьевой водой из систем централизованного водо-
снабжения обеспечено лишь 79,8% населения. 63 
из 300 муниципальных образований Чувашии не 
обеспечены централизованными системами во-
доснабжения. Причина – несовершенство систем 
водоотведения населённых пунктов. Из 38 орга-
низаций, осуществляющих деятельность в сфере 
водоснабжения и водоотведения на территории 
республики, 32 организации (84,2%) являются 
убыточными. Тарифы на холодное водоснабже-
ние и водоотведение значительно дифференци-
рованы по городам и районам республики. Про-
блема усугубляется отсутствием управленческого 
учёта и нехваткой квалифицированных кадров в 
организациях водопроводно-канализационного 
хозяйства.

В качестве мер подготовлен законопроект, 
предусматривающий передачу полномочий в 
данной сфере с муниципального уровня на реги-
ональный, а также предложено перейти на еди-
ный тариф на услуги водоснабжения и водоот-
ведения. Решение этой задачи возможно только 
путём проведения масштабной реконструкции и 
модернизации системы водопроводно-канали-
зационного хозяйства. То есть налицо центра-
лизация, власти опять навязывают населению 
единого регионального оператора в сфере водо-
снабжения и водоотведения, как в сборе быто-
вых отходов.

– На первый взгляд, вроде бы всё хорошо. 
Но в конечном итоге тарифы на водоснабжение 
вырастут, – комментирует первый секретарь Чу-
вашского рескома КПРФ А.М. Андреев. – В пер-
спективе могут и колодцы налогами обложить. 
Сославшись на закон о пользовании недрами. У 
нас ведь любые благие начинания имеют нега-
тивную обратную сторону.  

с. петров.

Беспокойное счастье коммуниста
«Что такое счастье – это 

каждый понимал по-своему. Но 
все вместе люди знали и понима-
ли, что надо честно жить, много 
трудиться и крепко любить и 
беречь эту огромную счастли-
вую землю, которая зовётся Со-
ветской страной». 

Эти слова, которыми Аркадий 
Гайдар завершил рассказ «Чук 
и Гек», лучше всего переда-

ют суть и смысл мировоззрения и 
жизненного выбора замечательного 
человека, коммуниста, воина, педа-
гога, организатора высшего профес-
сионального образования, учёного-экономиста, политиче-
ского деятеля Ильи Павловича Прокопьева (1926 – 2017 
гг.) – великого труженика и созидателя, 14 лет возглавляв-
шего Советскую Чувашию.

В Чебоксарах издан сборник документов «Илья Павло-
вич Прокопьев – государственный и партийный деятель 
Чувашской Республики», раскрывающий деятельность 
И.П. Прокопьева на постах секретаря по идеологии и пер-
вого секретаря Чувашского обкома КПСС в 1963 – 1988 
годах и эпопею победоносного строительства развитого 
социализма в Чувашии. Большинство документов опубли-
ковано впервые. В предисловии подчёркнуто: «Биография 
И.П. Прокопьева была образцом для гражданина совет-
ской эпохи… Под его руководством областной парторга-
низацией удалось закрепить, а потом и развить перспек-
тивные основы народного хозяйства республики, ранее 
заложенные выдающимися руководителями – Т.А. Ахазо-
вым и С.М. Ислюковым». 

Родина высоко оценила трудовой подвиг коммуниста 
И.П. Прокопьева. Он был награждён двумя орденами Ле-
нина, тремя орденами Трудового Красного Знамени, ор-
денами Отечественной войны I степени, «Знак Почёта», 
медалями. Его труд, стиль работы, высочайшая коммуни-
стическая требовательность к себе и товарищам всегда 
будут сиять яркой путеводной звездой для новых поколе-
ний наших партийных организаторов и активистов.

а. радиченко,
кандидат исторических наук.  

свою историю общеобразовательная 
школа г. Мариинский Посад ведёт с 1883 
года. Здание, в котором сейчас распола-

гается школа, построено в 1974 году (после по-
жара 1972 г). Общий износ строения составля-
ет более 50%. Уже несколько лет не работает 
школьная столовая, дети вынуждены ходить 
обедать в расположенное неподалеку зда-
ние училища. Мест в школе не хватает, парты 
стоят даже в коридорах. В спортивном зале 
зимой холодно заниматься. Крыша старая и 
периодически протекает. Некоторых детей ро-
дители давно перевели в другие школы.

Вопрос строительства новой школы в мкр. 
Коновалово мы начали поднимать в 2018 
году. Озвучивали его на митингах, писали за-
явления в администрацию, прокуратуру, ми-
нистерства, главе республики, в газеты. До-
кументы уходили и приходили, каждое новое 
обещание откладывало строительство.

Вначале с нами не хотели считаться, от-
казывались проводить встречу с инициатив-
ной группой, но благодаря общественному 
вниманию, местная власть была вынуждена 
отступить.

Став депутатом районного Собрания, я 
продолжил заниматься этим вопросом. Обра-
щался к прокурору республики, на заседании 
депутатов просил заслушать отчёт начальни-
ка отдела образования. По всей видимости, 
наша активность привлекла внимание: глава 
республики осмотрел школу и отчитал чинов-
ников за нерасторопность.

В ноябре этого года отправил обращение 
в Минсельхоз Чувашии и получил долгождан-
ный ответ, что новая школа в мкр. Коновало-
во на 375 мест включена в программу, строи-
тельство будет вестись в 2022-2023 годах. На 
эти цели планируется направить 306,7 млн. 
рублей.

Будем следить за развитием событий и 
контролировать процесс строительства.

Хочу также выразить слова благодарно-
сти всем, кто проделал огромную работу по 
подготовке проекта, всем, кто так или иначе 
помогал и принимал участие в решении про-
блемы!

алексей Фёдоров, 
депутат Мариинско-Посадского районного 

Собрания депутатов.

Депутатский контроль

НОВУЮ ШКОЛУ НАЧНУТ СТРОИТЬ В 2022 ГОДУ

в первых числах декабря 1941 года нача-
лось контрнаступление красной армии под 
москвой. Это стало важнейшим поворотным 
событием великой отечественной войны. 
отмечая 80-летие тех знаменательных со-
бытий, коммунисты организовали в Чебок-
сарах возложение цветов к вечному огню 
в мемориальном парке «победа». в тор-
жественной церемонии участвовали пред-
ставители Чебоксарского горкома кпрФ, 
фракции кпрФ в госсовете Чувашии, союза 
советских офицеров и комсомольцы.

перед собравшимися выступили первый 
секретарь Чебоксарского горкома КПРФ 
А.В. Шурчанов и председатель респу-

бликанской организации Союза советских 
офицеров Ю.А. Бусов. Юрий Артемьевич на-
помнил, что в эти дни также отмечается 80-ле-
тие подвига  Героя Советского Союза Зои Кос-
модемьянской. Он вспомнил годы службы в 
армии и свою поездку в деревню Петрищево, 
где установлен памятник Зое. 

с. петров.

            Кустовые совещания партактива

Возложили цветы к Вечному огню
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

3 декабря 2021 года состоялся 
VIII (внеочередной) пленум ала-
тырского городского комитета 
кпрФ. его участники обсудили 
вопрос о текущей работе и взаи-
модействии с Чувашским респу-
бликанским отделением кпрФ. 

первый секретарь горкома пар-
тии Лариса Вавилова проин-
формировала собравшихся 

о своей недавней рабочей поезд-
ке вместе с руководителем Ала-
тырского райкома КПРФ Алексеем 
Душенковым, членом Алатырской 
районной ТИК от КПРФ с правом 
решающего голоса Ириной Сидя-
киной и главой местного отделения 
движения «За новый социализм» 
Рафаилом Ибрагимовым в село Ба-
тырево для участия в кустовом со-
вещании партийного актива. Затем 
выступила с докладом о текущей 
деятельности коммунистов.

По вопросу о социально-эконо-
мической и политической обстанов-
ке в Алатыре выступил секретарь 
ГК КПРФ по идеологической и ин-
формационно-политической работе 
Александр Киреев. Он напомнил о 
том, что город находится в глубо-
чайшем кризисе. Смертность насе-
ления в 4-5 раз превышает рожда-
емость. В ковид-центр продолжают 
свозить больных со всей республи-
ки. Ресурсы и потенциал Алатыр-
ской ЦРБ практически исчерпаны, 
и качество медицинской помощи 
упало дальше некуда. 80% комму-
нальной инфраструктуры Алатыря 
изношено. Из-за проблем с трудо-
устройством продолжается отток 

населения. Срываются сроки бла-
гоустройства дворовых территорий 
и сдачи  социокультурных объектов. 
У власти в городе находятся не-
компетентные лица, неспособные 
эффективно и грамотно управлять 
городским хозяйством. При этом 
под предлогом антиковидных огра-
ничений представителям КПРФ вот 
уже в течение почти двух лет за-
прещается проведение массовых 
мероприятий, а на коммунистов и 
сторонников партии оказывается 
серьёзное морально-психологиче-
ское давление.

Пленум постановил признать 
социально-экономическую и поли-

тическую обстановку в городе не-
удовлетворительной, оценив её как 
чрезвычайную. Принято обращение 
на имя главы республики с требо-
ванием немедленной отставки гла-
вы администрации города Алатыря, 
всех его заместителей, начальни-
ков и ведущих специалистов струк-

турных подразделений мэрии, о до-
срочном прекращении полномочий 
Алатырского городского Собрания 
депутатов и введении внешнего 
управления Алатырем напрямую из 
Чебоксар.

Затронули коммунисты и другие 
не менее важные вопросы, в част-

ности, работу с молодёжью. В ка-
честве яркого примера был взят на 
вооружение положительный опыт 
рескомов партии и комсомола, 
Чебоксарского горкома КПРФ, су-
мевших создать привлекательные 
условия для молодёжи, и активно 
вовлекающих её в массовые меро-
приятия, на субботники, в пикети-
рование, ремонт памятников, раз-
дачу партийной прессы и участие 
в различных спортивных состяза-
ниях. 

В прениях по прозвучавшим до-
кладам выступили Зинаида Зеле-
нова, Юлия Касаткина, Александр 
Киреев, Владимир Минейкин, Алла 
Пшеничная, Михаил Соколов, Алек-
сандр Чегуров, Рафаил Ибрагимов 
и Наталия Авдонина.

 александр киреев.
 Фото автора 

и михаила соколова.

с 1 января 2022 года минимальный раз-
мер оплаты труда (мрот) в рФ составит 13 
617 рублей. сейчас он равен 12 792 рублям. 
обновленная величина стала больше на 825 
рублей.  

так установлено в правительственном зако-
нопроекте «О минимальном размере опла-
ты труда», принятом (за – 375, против – 30, 

воздержались – 10) в первом чтении думским 
единороссовским большинством. Это перед об-
суждением проекта бюджета на 2022 год и по-
следующие 2023, 2024 годы. Стандарты на вы-
живание в виде МРОТ, прожиточного минимума, 
индексации пенсий, пособий на заниженную ин-
фляцию ритуально утверждаются парламентом 
для оправдания усеченных расходов бюджета на 
социальные программы.

Можно ли считать прибавку в 825 руб. к преж-
нему МРОТ «увеличением»? Скорее это изде-
вательство. Всего лишь инфляционная индек-
сация, да и то уменьшенная, всего лишь 6,4%, 
тогда как реальное обесценивание рубля за ок-
тябрь официально составило 7,41%. А по факту, 
уточнял коммунист Николай Иванов, «показате-
ли роста цен и инфляции опережают официаль-
ные данные почти в 2 раза».

Так что до конца 2021-го цены, а вместе с 
ними и инфляция, ещё подскочат, а узаконенный 
«ЕдРом» МРОТ останется на весь будущий год 
13 617 рублей. И это устраивает правительство 
РФ, Минфин и жиреющую олигархию, которая 
отказывается достойно оплачивать труд росси-
ян, создающих им капитал.

Обсуждение в Госдуме обновлённого МРОТ 
сопровождалось ехидными комментариями и во-
просами типа: пробовал ли кто из правительства, 
да хотя бы сама замминистра труда и соцзащиты 
РФ Елена Мухтиярова, прежде чем представлять 
депутатам законопроект, прожить месяц на 13 
617 рублей? «Нет», – смущенно отвечала чинов-
ница. «Так попробуйте, а потом предлагайте лю-
дям проводить этот эксперимент», – советовали 
коммунисты. «…У нас все расчёты и обоснования 
готовятся с позиции официальных прогнозов… 
Минэкономразвития утверждает, что этот МРОТ 
соответствует прожиточному минимуму», – оправ-
дывалась замминистра. Она же напомнила об 
уловке, придуманной в Минфине: подсчитывать 
так называемую медианную зарплату, размер 
которой должен находиться посередине между 
месячными доходами высокооплачиваемых ра-

ботников и низкооплачиваемых. МРОТ, полагают 
минфиновские счетоводы, должен приближаться 
к половине медианной величины. По утвержде-
нию Мухтияровой, 13 617 рублей – это 42% той 
самой медианы, сумма которой так и осталась 
неизвестной. Рассуждения про медиану, опреде-
лившую МРОТ, скептически восприняла оппози-
ция. А единороссы назвали правительственный 
закон об «увеличенном» МРОТ законом «о росте 
заработной платы». И свой показной самообман 
закрепили нажатием на кнопки «за».

Но как соотносится МРОТ, на который вынуж-
дены будут работать и жить миллионы граждан 
РФ, с заявлениями Путина о ценности челове-
ка, прозвучавшими на недавнем заседании дис-
куссионного клуба «Валдай»? «Именно человек, 
– провозглашал президент, – должен быть всег-
да на первом месте при принятии любых реше-
ний… Ведь цели, задачи и вся деятельность го-
сударственной власти в конечном итоге должны 
служить на благо как обществу в целом, так и 
каждому гражданину в отдельности, в том числе 
и ради его – человека – безопасности и здоро-
вья. Последнее сейчас особенно актуально». А 
ранее Путин потребовал от депутатов бороться 
с бедностью, которая, по мнению президента, – 
главный враг страны, общества.

Но как МРОТом в 13 617 рублей можно по-
бедить бедность? Как за 13 617 рублей человек 
обеспечит себе безопасность и здоровье? Да 
этой суммы даже на лекарства может не хватить, 
а ещё и коммуналка, и еда, и одежда. Что-то 
слова главы государства относительно челове-
ка, которому надо служить, сильно расходятся с 
делами. А может, он в своих речах имел в виду 
других «граждан», других людей, которых власть 
действительно уважает и которым служит? Та-
кие есть, но живут они не в России. И МРОТ у 
них другой, человеческий.

сравним: путинский режим предписал 
россиянам мрот в 13 617 руб., это примерно 
170 евро. а в Бельгии мрот – 1593,81 евро, 
или 132 326 руб. в Болгарии мрот помень-
ше, но все же – 311,89 евро, или 25 895 руб. у 
венгров – 487,10 евро, или 25 895 руб. мрот в 
германии – 1584 евро (131 512 руб.), в греции 
– 758,33 евро (62 961 руб.), в испании – 1050 

евро (87 177 руб.), в латвии – 439 евро (35 701 
руб.), в люксембурге – 2141,99 евро (177 839 
руб.), на мальте – 777,10 евро (64 519 руб.), в 
польше – 610,79 евро (50 711 руб.).

Нет ни одной европейской страны, где бы 
власть осмелилась ввести такой нищенски-уни-
зительный МРОТ, как в России. И это при том, 
что ни в одной из вышеназванных стран, в от-
личие от РФ, нет ни нефти, ни газа, ни электро-
энергетических ресурсов, которыми располага-
ет Россия. Нет земельных, лесных просторов, 
других природных богатств, как в России. Но в 
тех странах руководство находит средства для 
достойной оплаты труда своих граждан, обхо-
дясь без громких слов и лозунгов. Чем же мы, 
россияне, хуже европейцев? Почему им власть 
может нормально платить за труд, а россиянам 
кидают ошметки со стола миллиардеров? И куда 
доходы нашей страны уходят, где растворяются? 
На замки, скрытые и явные? В офшоры? На за-
рубежные счета?

Нас цинично грабят уже 30 лет! Причём не 
пришлые, а свои. У нас отняли бесплатное об-
разование, бесплатную медицину, право на до-
ступное жильё, достойную пенсию. Из страны 
вывозятся богатства наших недр, миллиарды 
доходов. Мародёрство закрепляется законами, 
за которые в Госдуме голосует «ЕдРо». А разве 
МРОТ в 13 617 руб. не грабёж? За кого же нас, 
россиян, капиталистическая власть принимает? 
И как долго разбой будет продолжаться?

Галина Платова.

от редакции. Недавно Путин озвучил свои 
предложения по повышению прожиточного ми-
нимума и корректировке МРОТ. Государствен-
ная Дума в спешном порядке приняла  закон о 
дополнительном повышении минимального раз-
мера оплаты труда в 2022 году. С 1 января сум-
ма увеличится на 8,6% и составит 13 890 рублей 
в месяц. Кроме того, депутаты одобрили пред-
ложенные президентом поправки о повышении 
прожиточного минимума в новом году до 12 654 
рублей. В 2022 году размер прожиточного мини-
мума для трудоспособного населения составит 
13 793 рубля, для пенсионеров — 10 882 рубля, 
а для детей — 12 274 рубля.

Читаем «советскую россию»

«Нарастили» МРОТ на 825 р.

На пленуме Алатырского горкома КПРФ приняли серьёзные решения
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поздравляем!

к 100-летию Чувашской автономии

короткоЙ 
строкоЙ
 Запись новогодних огонь-

ков идёт полным ходом. Опросы 
населения показывают, что самые 
желанные артисты на экранах те-
левизоров –  Зиверт, Niletto и Эмин. 
В десятку также вошли Григорий 
Лепс, Максим Галкин, Николай Ба-
сков, Алла Пугачёва, Лев Лещенко, 
София Ротару и Ани Лорак.
 За нарушения финансовой 

дисциплины в сфере закупок 
для обеспечения муниципаль-
ных нужд минфин Чувашии 
по представлению прокурату-
ры оштрафовал на 20 тыс. руб. 
главу новочебоксарска – пред-
седателя городского собрания 
депутатов алексея ермолаева. 
Он приобрёл роскошные канцеляр-
ские мелочи на общую сумму в 32 
тыс. руб., включая перьевую ручку 
«Паркер» за 1300 руб., эксклюзив-
ную беспроводную компьютерную 
мышь за 7,7 тыс. руб. и высоко-
классные наушники за 13 тыс. руб.
 Чебоксарский залив и 

красная площадь вошли в число 
победителей онлайн-конкурса 
«сокровища россии», который 
провёл журнал National Geographic 
Traveler. Эти объекты заняли пятую 
строчку номинации «Обществен-
ное пространство».
 в Шумерлинском районе 

на землях лесничества проку-
ратура выявила самовольные 
постройки. На берегу Суры вме-
сто сеянцев деревьев выросли 
дом для отдыха, баня, беседки и 
мангалы. За самовольное занятие 
лесных участков директор лесни-
чества оштрафован на 25 тысяч 
рублей. Постройки должны быть 
снесены за счёт виновника.
 министр природных ре-

сурсов Чувашии оштрафован на 
3 тыс. руб. По мнению мирового 
судьи, чиновник нарушил порядок 
предоставления государственной 
услуги по выдаче в пользование 
акватории Чебоксарского водохра-
нилища одному предпринимателю.
 по итогам 10 месяцев 2021 

г. Чувашия показала снижение 
промпроизводства на 0,5%. 
Значительно снизилось химиче-
ское производство (-15%) и про-
изводство электрооборудования 
(-11,4%). Также уменьшилось про-
изводство напитков (-2%) и авто-
транспорта, полуприцепов и при-
цепов (-1,1%), сообщил Чувашстат.
 предложение о полном за-

прете работы общепита в респу-
блике с 31 декабря по 1 января 
было озвучено на заседании 
республиканского оперштаба. А 
в преддверии новогодних праздни-
ков возвращающихся в Чувашию 
жителей начнут тестировать на 
covid-19.
 ещё 3 платные муници-

пальные парковки появились 
в Чебоксарах: у 
«МТВ-центра», ТЦ 
«Меридиан» и у 
дома № 6 по бульва-
ру Купца Ефремова. 
Плату на них начнут 
взимать с 10 января.

С юбилеем:
лушников сергей витальевич, (60 лет), г. Алатырь. 

В эти дни родились:
анисимов сергей олегович, ильина татьяна ва-

сильевна, Шумерлинский район. 
Юнусов алексей иванович, ПО-9, г. Чебоксары.
гаврилова раиса васильевна, Тренькасинское ПО, 

Яковлев валерий Яковлевич, секретарь Атлашевского 
ПО, Чебоксарский район. 

листин Борис Харитонович, Дмитриев владимир 
николаевич, Аликовский район.

Шипулин николай михайлович, григорьев ста-
нислав ильич, Мариинско-Посадский район.

семёнова валентина терентьевна, палисов евге-
ний александрович, Ибресинский район.

рябова наталья александровна, г. Алатырь.
ганас александр Богданович, Алатырский район.

активисты алатырского городского отделения 
кпрФ и сторонники компартии провели тематиче-
скую памятную встречу, посвящённую 200-летию со 
дня рождения великого русского писателя, мыслите-
ля и публициста Фёдора михайловича Достоевского 
(1821-1881) и 5-летней годовщине с момента ухода из 
жизни лидера кубинской революции и несгибаемого 
коммуниста Фиделя кастро рус (1926-2016).

встречу провёл поэт, публицист, секретарь горкома 
КПРФ по идеологической и информационно-поли-
тической работе, руководитель местного отделе-

ния Союза писателей Чувашии и региональной организа-
ции Всероссийского созидательного движения «Русский 
лад» Александр Киреев.

Он подчеркнул, что Достоевского и Кастро объединя-
ют верность тем взглядам и принципам, которых придер-
живался каждый из них, стремление к добру и справед-
ливости, стойкость и мужество, беззаветное служение 
высоким идеалам и огромное влияние, оказанное ими на 
современников и потомков. Пройдя через массу жизнен-
ных невзгод и испытаний, они не утратили веру в лучшее 
и воплотили свои представления о том, каким оно долж-
но быть на практике. Один – в бессмертных литератур-
ных произведениях, раскрывающих всю суть многогран-
ной и сложной натуры человека. Другой – в построении 
социалистического общества в отдельно взятой латино-
американской стране, оказавшейся в кольце блокады со 
стороны США и американских союзников.

Присутствующие на мероприятии посмотрели два со-
ветских документальных фильма о Достоевском и Фи-
деле Кастро, вспомнили известные изречения и цитаты 
Достоевского, с головой погрузились в атмосферу Петер-
бурга XIX века и революционной Кубы 1950-1970-х годов. 

И пришли к выводу о том, что творческое и жизненное 
наследие Фёдора Михайловича и Фиделя по праву было, 
есть и будет достоянием и гордостью всего прогрессив-
ного и мыслящего человечества, способного не только 
мечтать о счастье, гуманизме и свободе, но и постоянно 
бороться за их достижение и сохранение и в настоящем, 
и в будущем.

александр киреев.
Фото михаила соколова.

в эти дни отмечается 200-летие 
со дня рождения выдающегося 
сына чувашского народа, перво-
го чувашского учёного-историка, 
этнографа, географа, фолькло-
риста, член-сотрудника россий-
ского географического общества 
(1854), член-корреспондента ка-
занского статистического коми-
тета (1856) спиридона михайло-
вича михайлова.

родился он в деревне Юнга-
поси Козьмодемьянского уез-
да (ныне Моргаушский район 

Чувашской Республики). Отданный 
на воспитание в дом купца Михеева 
Спиридон выучился грамоте и в 13 
лет стал помощником волостного 
писаря. С 1842 г. до последних дней 
(умер в 40 лет) работал переводчи-
ком с чувашского языка и письмо-
водителем Козьмодемьянского зем-
ского суда. Он рано пристрастился к 
чтению. Его настольной книгой ста-

ла «История 
государства 
р о с с и й с к о -
го» Николая 
К а р а м з и н а . 
За годы сво-
ей научной и 
литературной 
деятельности 
С.М. Михай-
лов создал 
неувядающие 
п р о и з в е д е -

ния по этнографии и истории чу-
вашского, марийского и русского 
народов, по географии, экономике 
и статистике западных уездов Ка-
занской губернии, написал несколь-
ко художественных очерков и рас-
сказов, сделал содержательные, 

интересные фольклорные записи. 
Его по праву считают зачинателем 
чувашской гуманитарной науки и 
художественной литературы. Рабо-
ты Михайлова носили преимуще-
ственно описательный характер, в 
основном касались жизни верховых 
чувашей, горных мари и русского 
населения гг. Козьмодемьянск и Че-
боксары.  

С.М. Михайлов был награждён 
большой серебряной медалью Рос-
сийского географического обще-
ства. Его имя присвоено Юнгинской 
средней школе Моргаушского райо-
на, улицам в гг. Чебоксары и Козь-
модемьянск.

Ю. Дадюков-Чутай,
почётный краевед 

Чувашской Республики.

Чествовали инвалидов
в связи со Всемирным днём инвалидов члены бюро 

Аликовского райкома КПРФ приняли участие в меро-
приятии, прошедшем в Таутовском сельском поселе-

нии. Первый секретарь райкома партии В.Х. Сорокин вру-
чил подарки инвалидам-колясочникам Ю.В. Васильеву, В.Н. 
Петрову и А.С. Агафонову и пожелал им здоровья и долгих 
лет жизни. Завершилось чествование инвалидов концертом 
местных самодеятельных артистов.

аликовский райком кпрФ.

Юбилей чувашского этнографа

СИЛЬНЫЕ СЛОВОМ, ДЕЛОМ И ДУХОМ


